

Ciudad de México, 22 de marzo de 2024
Boletín 42/24

**CONVOCA CLARA BRUGADA A CONSTRUIR UNA GRAN POLÍTICA
HÍDRICA DE ESTADO, SUSTENTABLE Y TRANSVERSAL; “EL AGUA ES UN
DERECHO, NO VAMOS A PERMITIR QUE LA PRIVATICEN”**

- Desde la naciente del río Magdalena presentó 22 acciones para garantizar el derecho humano al agua a todos los habitantes de la Ciudad de México
- Destacan la regeneración del acuífero, inversión transexenal, rehabilitación de 11 fuentes de abastecimiento y la creación de la Secretaría y de la Contraloría del Agua, entre otros
- Resaltó que no permitirá que el agua se privatice y se convierta en un botín político o negocio, como lo propone el candidato del PAN, PRI y PRD

Clara Brugada Molina, candidata a jefa de Gobierno por la coalición "Sigamos Haciendo Historia", conformada por Morena, PT y PVEM, presentó esta mañana desde la naciente del río Magdalena, su programa para la Sustentabilidad Hídrica en la Cuenca del Valle de México, que consiste en 22 acciones urgentes a realizar los próximos 6 años que permitirán garantizar el derecho humano al agua a todos los habitantes de la Ciudad de México.

En el marco del Día Mundial del Agua y ante pobladores, comuneros, guardianes del bosque de agua y de los recursos hídricos, en la alcaldía Magdalena Contreras, la aspirante a gobernar la capital del país se comprometió a crear una política de Estado transexenal que involucre a los tres niveles de gobierno para que haya obligación de cada gobierno de invertir para garantizar el abasto de agua.

"Convocamos a construir un gran acuerdo de la Ciudad con las universidades, con los científicos, con los mejores especialistas, con las empresas, y por supuesto, con las comunidades, para que construyamos juntos esta gran política de agua entre todos", subrayó.

Entre los 22 puntos fundamentales que integran su Programa de Sustentabilidad Hídrica para la Ciudad de México, Brugada Molina resaltó que no permitirá que el agua se privatice y se convierta en un botín político o negocio, como lo está proponiendo el candidato de la oposición, Santiago Taboada, porque es un derecho establecido en la Constitución. "El agua no es un producto del mercado, el acceso a ella es un derecho humano".

"Lo digo porque el candidato contrincante trae ese planteamiento, él dice que no hay otra manera de resolver el tema del agua más que privatizando; no lo vamos a permitir y les voy a decir por qué, porque vamos a ganar", afirmó.

Propuso también la rehabilitación de 11 fuentes de abastecimiento de agua a la ZMCM, como el Sistema Lerma o la presa Madín; la ampliación de la capacidad de almacenamiento de la Laguna de Zumpango y duplicar la capacidad de tratamiento de agua para sustituir el uso de agua potable en actividades agrícolas, industriales y de riego urbano.

El plan hídrico de Clara Brugada, contempla de igual forma construir Líneas Moradas de Abasto que lleven agua tratada para su reutilización y la recuperación de la ciudad lacustre, el lago de Texcoco, los ríos de La Magdalena y los lagos en Xochimilco.

Se comprometió a que todos los años habrá inversión para el tratamiento y regeneración de agua que permita la inyección de millones de litros al subsuelo para el restablecimiento progresivo del acuífero; continuará la construcción y rehabilitación de plantas potabilizadoras y duplicará el número de hogares, escuelas e instalaciones públicas con sistemas de cosecha de lluvia.

"Tenemos que apurarnos para recuperar el equilibrio hídrico de la Ciudad de México, no estoy hablando de un sexenio, estoy hablando de decenas de años y por eso tenemos que empezar ya, ya con la infiltración de agua, ya con recargar los mantos acuíferos".

En ese sentido, hizo un reconocimiento a la Dra. Claudia Sheinbaum por todas las acciones que realizó en materia de agua, como la inversión de más de 17 mil millones de pesos para la rehabilitación del Sistema Lerma, incremento del sistema de cosecha de agua de lluvia en 65 mil casas y la sustitución de más 300 kilómetros de redes de drenaje en la ciudad, entre otras.

Conforme a un diagnóstico real y preciso de las condiciones del vital líquido, Clara Brugada expuso que la capital del país enfrenta desde mediados del siglo 20, dos fenómenos contradictorios: las inundaciones y la escasez de agua, que es consecuencia directa de desecamiento de los lagos del valle, por eso dará prioridad a la rehabilitación del acuífero.

Entre sus propuestas también destacan el establecimiento de un gabinete de agua, el cual funcionará todos los días e involucrará a alcaldías, comunidades y autoridades intergubernamentales, para garantizar el abasto de agua en toda la

capital.

La candidata a la Jefatura de Gobierno, hizo un especial reconocimiento a las autoridades comunales, ejidatarios y a toda la población por resguardar el bosque de agua, y les mostró su respaldo para futuros proyectos; además, afirmó que no permitirá la expansión urbana en suelo de conservación, "Erradicaremos la tala ilegal, toda la fuerza del estado para combatir la tala", señaló.

Propuso la creación de la Contraloría Social del Agua y la Secretaría de Agua, que estará integrada no sólo por técnicos, sino también por personal medioambientalista fortalecido, que permita resolver las problemáticas relacionadas al vital líquido con un enfoque de derechos humanos.

Resaltó que no habrá fuga de agua que tarde más de 24 horas en ser atendida, "porque se implementará una nueva tecnología para atender fugas". Asimismo, dijo que pondrá en marcha el programa de Agua Bienestar, que proveerá agua de garrafón a un costo accesible.

En la presentación del proyecto participaron la presidenta del PVEM, Karen Castrejón; el presidente de los comuneros, Francisco Nava; el candidato a diputado federal, Daniel Carlos Blancarte; el integrante de su Consejo Asesor, Pedro Álvarez Icaza; el asesor en materia de agua, Oscar Monroy, así como la candidata al Senado, Ernestina Godoy.

Finalmente, Clara Brugada manifestó que impulsará la creación de una nueva cultura ciudadana que privilegie el cuidado, ahorro y el manejo sustentable del agua, para que en un futuro siga siendo un derecho. "Vamos a resolver el problema del agua de manera sustentable. En la ciudad de la esperanza, el agua siempre será un derecho", expresó.

—oo0oo—